

**IMPLIKASI DZIKIR RATIB AL-HADDAD TERHADAP
KECERDASAN SPIRITUAL SANTRI DI PONDOK
PESANTREN DARUL FALAH KI AGENG MBODO
TOROH GROBOGAN**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Tasawuf Dan Psikoterapi**

Oleh :

Mohammad Khidzir

NIM :1930310064

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FALKUTAS USHLUHUDDIN
PROGRAM STUDI TASAWUF DAN PSIKOTERAPI
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322,

Telp. (029) 432677 Faksimele 441613

Email: akademik@iainkudus.ac.id

Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Mohammad Khidzir
 NIM : 1930310064
 Fakultas : Ushuluddin
 Program Studi : Tasawuf dan Psikoterapi
 Judul : Implikasi Dzikir Ratib Al-Haddad Terhadap Kecerdasan
 Spiritual Santri Di Pondok Pesantren Darul Falah Ki Ageng
 Mbodo

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing/asisten pembimbing sejak 06 Maret 2023 sampai 24 Maret 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 24 Maret 2023
 Pembimbing

Meta Malihatul Maslahat, M.A.
 NIP. 1992050220190320228



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jalan Conge Ngembalrejo BaeKotakPos 51 Kudus 59322,

Telp. (029) 432677 Fax. 441613,438818

Email: ushuluddin@iainkudus.ac.id

Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : **Mohammad Khidzir**
NIM : **1930310064**
Fakultas/Prodi : **Ushuluddin/Tasawuf dan Psikoterapi**
Judul : **Implikasi Dzikir Ratib Al-Haddad Terhadap Kecerdasan Spiritual Santri Di Pondok Pesantren Darul Falah Ki Ageng Mbodo Toroh Grobogan**

Telah diujikan pada **6 April 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I</u> NIP. 197802252009121001 Penguji I/Ketua Sidang	6-4-23	
<u>Dr. H. Murtadho Ridwan, M. Sh.</u> NIP. 197606272009011006 Penguji II/Utama	10-04-23	
Atika Ulfia Adlina, M.S.I. NIP. 198801212019032009 Penguji III/Sekretaris Sidang	10-04-23	
<u>Meta Malihatul Maslahat, M.A.</u> NIP. 199205022019032028 Dosen Pembimbing	10-04-23	
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I</u> NIP. 197802252009121001 Dekan Fakultas Ushuluddin	10-04-23	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab. **Mohammad Khidzir, NIM 1930310064**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat pada referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi.

saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15 Maret 2023
Yang Menyatakan,



Mohammad Khidzir
NIM: 1930310064

MOTTO

الَّذِينَ آمَنُوا وَتَطْمَئِنُّ قُلُوبُهُمْ بِذِكْرِ اللَّهِ أَلَا بِذِكْرِ اللَّهِ تَطْمَئِنُّ الْقُلُوبُ

Artinya : (Yaitu) orang-orang yang beriman dan hati mereka menjadi tenteram dengan mengingat Allah. Ingatlah, bahwa hanya dengan mengingat Allah hati akan selalu tenteram. (Qs. surat Ar Ra'd: 28)



PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah Robil ‘Alamiin puji syukur saya panjatkan kehadiran Allah SWT Yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang, karena atas kehendaknya-Nya penelitian skripsi ini dapat selesai. Sholawat serta salam saya ucapkan kepada junjungan Nabi Agung Muhammad SAW beserta keluarganya dan kita semua selaku umatnya mudah-mudahan mendapat syafa’at di Yaumul Akhir. Amin. Penulis mempersembahkan karya ilmiah ini kepada:

1. Kepada kedua orang tua saya Bapak Suu’di dan Ibu Mustofiyah. Saya telah mendedikasikan semua perjuangan saya sampai saat ini untuk kedua orang tua saya terutama Ibu saya yang selalu mendoakan dan memberikan dukungannya. Terimakasih ibu telah menjadikan hidupku penuh kebahagiaan serta semangat pantang menyerah.
2. Kepada Guru saya Muhammad Zaenuri dan Ibu Suparmi yang sangat berjasa dalam kehidupan saya dalam memberikan ilmu yang bermanfaat dan membantu menyelesaikan perkuliahan saya tanpa pertolongan beliau mungkin saya tidak bisa melanjutkan perkuliahan saya.
3. Kepada diri saya sendiri, terimakasih telah berjuang sampai sekarang dalam menghadapi setiap rintangan dan masa depan yang masih perlu diperjuangkan.
4. Kepada Dosen Pembimbing Bu Meta Malihatul Maslahat, M.A.saya mengucapkan terimakasih atas bimbingannya saya telah menyelesaikan tugas terakhirnya dan menyandang Gelar Sarjana. Tentu saja banyak kejutan yang menanti saya dalam hidup. Pengetahuan yang Ibu bagikan kepada saya akan menjadi modal dalam memecahkan tantangan di masa depan. Semoga kebaikan selalu menyertaimu.
5. Kepada Kiai Muhammad Ghufron Pengasuh Pondok Pesantren Darul Falah Ki Ageng Mbodo dan para santri yang telah membantu penelitian ini sehingga skripsi ini dapat selesai.
6. Teruntuk teman-teman saya yaitu Maulana Ulin Nuha, Septian Yusuf, Abid, Nizam, Miftah, Nikmah, Nurul, Filda, Mely, Sulis, Yanti, vika dan teman teman yang tidak saya sebutkan saya persembahkan untuk kalian semua skripsi ini.

7. Kepada seluruh jajaran Dosen Tasawuf Psikoterapi yang telah memberikan pengajaran-pengajaran yang bermakna dalam hidup saya.
8. Kepada seluruh teman-teman TP B angkatan 2019 yang telah membantu memotivasi saya menyelesaikan skripsi ini.
9. Kepada semua pihak yang telah membantu saya dan memotivasi saya untuk menyelesaikan skripsi ini.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Berdasarkan Surat Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia Nomor 158/1987 dan 0543/b/1987, pada tanggal 22 Januari 1988 maka pedoman transliterasi Arab Latin yang digunakan penulis dalam buku pedoman ini adalah sebagai berikut :

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT tuhan semesta alam yang telah melimpahkan rahmat, taufiq serta inayah-Nya, atas rahmat dan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam kita haturkan kehadiran Nabi Agung Nabi Muhammad SAW, dengan shalawat kepadanya kita akan mendapatkan syafaat beliau di yaumul kiamah nanti. Amiin.

Penulisan skripsi dengan judul **“Implikasi Dzikir Ratib Al-Haddad Terhadap Kecerdasan Spiritual Santri di Pondok Pesantren Darul Falah Ki Ageng Mbodo”** ini telah disusun dengan sungguh-sungguh dan penuh kerja keras untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar sarjana strata 1 dalam Program Studi Tasawuf Psikoterapi, Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN) Kudus.

Untuk penyusunan skripsi ini penulis banyak mengerahkan segala kemampuan dan pengetahuan, sehingga banyak mendapatkan masukan-masukan dari berbagai pihak hingga dapat terselesaikan skripsi ini. Dari itu penulis menyampaikan rasa terimakasih sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk menimba ilmu di Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.Si. selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ibu Salmah Fa'atin, M.Ag. selaku ketua prodi Tasawuf Dan Psikoterapi Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Ibu Meta Malihatul Maslahat, M.A. selaku dosen pembimbing yang meluangkan segenap waktu, tenaga, dan pikiran dalam mengarahkan serta memberi saran kepada penulis selama penyusunan skripsi.
5. Bapak H. Nur Said, S.Ag., M.A., M.Ag selaku kepala perpustakaan beserta staff IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan dalam menyelesaikan skripsi.
6. Para dosen dan staff pengajar di Fakultas Ushuluddin khususnya program studi Tasawuf dan Psikoterapi yang telah membekali berbagai macam kajian keilmuan dan motivasi belajar di dalam maupun di luar ruang perkuliahan.

7. Kepada kedua orang tua saya Bapak Suu'di dan Ibu Mustofiyah. Saya telah mendedikasikan semua perjuangan saya sampai saat ini untuk dua orang tua saya terutama ibu saya yang selalu mendoakan dan memberikan dukungannya. Terimakasih ibu telah menjadikan hidupku penuh kebahagiaan serta semangat pantang menyerah.
8. Kepada Guru saya Muhammad Zaenuri dan Ibu Suparmi yang sangat berjasa dalam kehidupan saya dalam memberikan ilmu yang bermanfaat dan membantu menyelesaikan perkuliahan saya tanpa pertolongan beliau mungkin saya tidak bisa melanjutkan perkuliahan saya.
9. Kepada Kiai Muhammad Ghufron dan keluarga besar Pondok Pesantren Darul Falah Ki Ageng Mbodo, yang sudah mau menerima saya serta memudahkan saya selama proses penelitian.
10. Kepada seluruh teman-teman Tasawuf dan Psikoterapi, yang telah memberikan warna selama masa perkuliahan serta motivasi yang bervariasi.
11. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Akhirnya penulis mampu menyelesaikan skripsi yang jauh dari kata sempurna ini. Karenanya penulis berharap mendapatkan kritik serta saran yang membangun demi perbaikan skripsi ini. Semoga skripsi ini mampu membawa manfaat serta berkah dalam kajian keilmuan, mu'amalah, maupun ubudiyah. Aamiin.

Kudus, 15 Maret 2023

Penulis



Muhammad Khidzir
NIM. 1930310064